

▷ **1**
EL PRIMER CASO DE ALUMINOSIS SE DETECTÓ EN BCN EN EL AÑO 1990

El hundimiento de una casa en el Turó de la Peira, donde murió una mujer, sacó a la luz el mal estado de un cemento de los años 60.



▷ **2**
EL CASO MÁS RECIENTE DE DERRUMBE SUCEDIÓ EN HORTA EN ENERO

El siniestro, que mató a tres personas, fue causado por una explosión de gas que, según la policía, fue un intento frustrado de suicidio.



▷ **3**
L'HOSPITALET YA SUFRIÓ UN DERRUMBE CON UN MUERTO EN EL AÑO 1990

Un edificio de la calle de Riera de la Creu 87 se vino abajo en diciembre de ese año por una inesperada acumulación de gas en un piso.



REPORTAJE

«Alá estaba dentro de mi corazón»

Un marroquí que vive junto al bloque siniestrado fue el primero en prestar socorro a las víctimas

MAYKA NAVARRO
L'HOSPITALET

Está como en una nube. Como si flotara. Se siente bien consigo mismo, pero sobre todo con su Dios. con Alá. Cierra los ojos. Se coloca la mano derecha sobre el corazón, y sonríe: «Dios me ha dado la fuerza para poder ayudar a esa gente. Alá estaba conmigo».

Abdeslam Amimar es un joven marroquí que vive desde hace tres años en la calle de Àngel Guimerà, justo en la parte trasera del edificio que ayer se vino abajo como si fuera un endeble castillo de palillos. Dormía felizmente cuando un violento estruendo le sacó de la cama.

«No pude ni abrir la ventana. Había mucho polvo. No se veía nada. Pero al otro lado de la calle se escuchaban gritos pidiendo ayuda», relata. El joven bajó a la calle con lo puesto. En calzoncillos. ¿Ni te has vestido? «No puedes pensar en esto. Es igual. Lo importante es dar tu corazón por esa gente que te necesita», dice.

Los gritos de una mujer

Abdeslam saltó la valla de las obras que rodeaban la casa siniestrada y descubrió que la mitad del edificio de sus vecinos se había venido abajo. «Primero me encontré a un chico joven. Estaba herido, con sangre por la cara, pero estaba bien. Otra gente se quedó con él porque escuché los gritos de una mujer y fui a buscarla», relata.

Entre los escombros, encontró el cuerpo adolorido y ensangrentado de Isabel, la mujer del ático segunda, que en el momento del accidente dormía en su casa con su

marido y sus dos hijos. La liberó de los escombros que la inmovilizaban, cargó con ella y la trasladó a una zona segura. «La mujer no se quejaba, sólo preguntaba por su hija. Tenía varias heridas. Me quedé con ella, tapándola con una ropa que me dejaron unos vecinos, hasta que llegó la ambulancia». En el rescate se hirió en la pierna derecha y fue asistido en el hospital de Bellvitge. Está orgulloso de su acción. «Alá estaba dentro de mi corazón», insiste.

Seguro que también dio gracias a Dios Josep Cabestany, el vecino del ático primera, que no se enteró absolutamente de nada. La profunda sordera que padece desde hace años le evitó el gran susto. «Para que luego

▷ LA SUERTE

Un hombre sordo de 74 años vecino del ático siguió durmiendo ajeno al suceso

digan que ser sordo no tiene ventajas», relató, casi emocionado.

Sin quererlo, Cabestany, de 74 años, se convirtió en uno de los protagonistas de la jornada. Con una tranquilidad impresionante, el hombre comentó que durmió toda la noche de un tirón. Como siempre.

«Me levanté y fui al lavabo. Entonces me extrañé porque entraba mucha luz por la ventana. Demasiada. Pero no me dio tiempo de nada, porque abrí la puerta y me encontré a los bomberos. No me dejaron coger nada, ni las medicinas. Bueno, salí con las zapatillas debajo del brazo». Ni el alcalde, Celestino Corbacho, quiso perderse detalle del increíble relato. ■



▷▷ Héroe ▷ Abdeslam Amimar, en la puerta de su casa.



▷▷ Salvado ▷ Josep Cabestany, entre bomberos.

ALBERT BERTRAN

ESTUDIO TÉCNICO

El 84% de las fincas de BCN de más de 100 años necesitan reparaciones

EL PERIÓDICO
BARCELONA

Un estudio realizado por el Col·legi d'Arquitectes de Catalunya y el de Aparelladors i Arquitectes Tècnics de Barcelona concluye que el 84% de edificios centenarios de Barcelona precisan ser rehabilitados en sus cubiertas o fachadas. En el informe se destaca también que el 22% de los bloques poseen elementos exteriores en «estado peligroso».

La investigación técnica se ha realizado con una muestra de 164 inmuebles de más de 100 años y amplía la efectuada en 1999, que aportó conclusiones similares. En aquel entonces se detectó que un 85% de edificios precisaban distintos grados de rehabilitación, en una muestra de 2.000 bloques.

Nuevamente, el informe se ha centrado en edificios anteriores a 1899 de los distintos cascos viejos de los barrios barceloneses, y en especial del Eixample. Los técnicos reco-

Uno de cada cinco edificios tiene elementos exteriores en «estado peligroso»

mienan llevar a cabo reparaciones en distintos elementos exteriores de las viviendas, y en los casos peligrosos acometer actuaciones urgentes.

Tras el anterior estudio, hace tres años, muchos edificios se sometieron a reparaciones, habitualmente con subvenciones municipales del programa Barcelona Posat Guapa. En la finca de Rector Ubach donde dos personas resultaron heridas el pasado domingo al desprenderse una cornisa, la fachada había sido arreglada en 1998, aunque sin pasar por la campaña del Instituto Municipal del Paisaje Urbano.

OPERACIÓN / El hombre de 61 años que resultó herido grave con fractura craneal en el desprendimiento de Sarrià-Sant Gervasi fue intervenido ayer de un hematoma cerebral. Su pronóstico es reservado aunque evoluciona favorablemente. Su esposa, que sufrió heridas leves, fue dada de alta, informaron fuentes del Hospital Clínic de Barcelona. ■



MENORCA TODO EL AÑO EN 3:30 h

Turbocat Barcelona Alceda (Mallorca) 3 horas y media. C. Uteliana (Menorca) 2 horas y media.

9 0 2 1 8 1 8 8 8

TURBOCAT

www.turbocatonline.com